

Noticia**Jornada Científica de la Colaboración Médica Cubana en la República de Seychelles**

Armando Carlos Roca Socarrás¹, Alexander Ramírez Rojas²

1. Especialista de Primer y Segundo Grado en Gerontología y Geriatria. Máster en Longevidad Satisfactoria. Asistente. Hospital General Universitario V. I. Lenin.
2. Especialista de Primer Grado en Medicina General Integral. Especialista de Primer Grado en Nefrología. Hospital Docente Clínico Quirúrgico Lucía Iñiguez Landín.

Con motivo del Día de la Medicina Latinoamericana, en el que se conmemora el 177 aniversario del natalicio de Carlos J. Finlay, se realizó en las instalaciones de la Embajada de Cuba en la República de Seychelles, la Jornada Científica de la Colaboración Médica Cubana.

Las palabras inaugurales, a cargo de la Embajadora de Cuba en Seychelles, María Aida Nogales Jiménez, iniciaron una actividad que contó con la participación de la Ministra de Salud, la Dra. Athanasius, así como otras autoridades de la salud en el país.

El evento, diseñado inicialmente para la presentación de trabajos investigativos realizados en la atención primaria, secundaria e institucional, fue enriquecido con investigaciones presentadas por médicos especialistas de Seychelles que estudiaron en Cuba.

Tuvimos la oportunidad de disfrutar de estudios realizados por médicos locales en las especialidades de Anestesia y Reanimación, Ginecología, Urología y Cirugía Maxilofacial.

La Brigada Cubana presentó trabajos en las especialidades de Medicina Familiar, Medicina Interna, Pediatría, Geriatria, Cuidados Paliativos, Dermatología, Nefrología, Psiquiatria, Medicina Deportiva, Endocrinología, Cirugía General, Cirugía Vascul ar, Maxilofacial, Urología, Ginecología y Anatomía Patológica.

El esfuerzo de los trabajadores cubanos se vio reflejado en el análisis profundo de temas con repercusión sanitaria y social. Además, se discutió sobre la elaboración de los Programas Nacionales para una serie de enfermedades infecciosas y no infecciosas, agudas y crónicas no transmisibles, partiendo de la experiencia cubana en el tema y éxitos en su aplicación.

La Ministra de Salud de Seychelles Dra. Athanasius, y la representante de salud en el gobierno Dra. Gabriel, felicitaron a la brigada médica cubana por todo el trabajo desarrollado en diferentes lugares del archipiélago, tanto en la atención primaria, secundaria como institucional. Posteriormente le otorgaron un espacio a la Colaboración Médica Cubana en las puertas abiertas (Open Doors) que ofreció el Ministerio de Salud durante el mes de diciembre, con la participación de James Michel, Presidente de la República, para exponer los logros de la salud en Seychelles.

Holguín estuvo representado por los doctores:

1. Dr. Alexander Ramírez Rojas. Nefrólogo. Hospital Docente Clínico Quirúrgico Lucía Iñiguez Landín
2. Dr. Wilber Díaz Sarmiento. Pediatra. Hospital Pediátrico Provincial Octavio de la Concepción y la Pedraja
3. Dra. Miriam Vivar Bauza. Maxilofacial. Hospital General Universitario V. I. Lenin
4. Dr. Armando Carlos Roca Socarrás. Geriatra. Hospital General Universitario V. I. Lenin

Seychelles es un archipiélago formado por 155 islas, ubicado en el Océano Indico a 1600 km al este de África y al noreste de Madagascar. Tiene una población de alrededor de 84000 habitantes, con una expectativa de vida 66,69 años para los hombres y de 70,6 años para las mujeres. Es el estado menos poblado del continente africano. Su principal actividad económica es el turismo y sus lenguas oficiales son el inglés, francés y creole.

Desde 1980, año en que comenzó la colaboración médica cubana, los trabajadores de la mayor de Las Antillas han enriquecido el prestigio de la medicina cubana y han logrado notables mejorías en el nivel de salud de este pequeño país. A pesar de su distante situación geográfica, su cultura y costumbres, nos unen fuertes lazos de amistad que han permitido a sus pobladores acceder a estudios universitarios en Ciencias de la Salud, Ciencias Sociales e Ingenierías en Cuba.

La cooperación médica internacional se fortalece más cada día, erigiéndose como poderosa arma, que acompaña a los pueblos en su lucha por conquistar su independencia y libertad plena.

Correspondencia: Dr. Armando Carlos Roca Socarrás. Calle Peralta # 25 entre Constitución e Independencia, reparto Santiesteban, Holguín. E-mail: aroca@hvil.hlg.sld.cu--mandycarlos750712@yahoo.com